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Niederschrift
zur Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes
Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Sitzungstermin: Dienstag, den 13.12.2022

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 20:45 Uhr

Ort, Raum: Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege
(Infozentrum), Kirchenstraße 30, 25436 Moorrege

Herr Bürgermeister Wolfgang
Balasus CDU

Bürgermeister der
Gemeinde Moorrege

Herr Bürgermeister Peter Bröker
CDU

Bürgermeister der
Gemeinde Haselau

Herr Bürgermeister Uwe Hüttner
CDU

Bürgermeister
Gemeinde Holm

Herr Marco Küchler FWH
Herr Bürgermeister Daniel Kullig

BfH
Herr Gerrit Lienau CDU
Herr Bernd Lottmann

Frakti
on Die Grünen Holm
Herr Ulrich Möller FWM stellv.

Schulverbandsvorste
her

Herr Bürgermeister Jürgen
Neumann CDU

Bürgermeister der
Gemeinde Heist/ 2.
stv.
Schulverbandsvorste
her

Herr Oliver Ringel CDU Schulverbandsvorste
her

Herr Dietmar Voswinkel SPD
Frau Regina Wulff FWM

Herr Knud Avé-Lallemant Rektor der
Gemeinschaftssc
hule Moorrege

Herr Andreas Christian Hühn ppp architekten
+ stadtplaner
gmbh

Frau Simone Lykowski stellv.
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Presse

Protokollführer/-in

Verwaltung

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 30.11.2022 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Die Verbandsversammlung ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 8 und 9 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Schulleiterin
Gemeinschaftssc
hule Moorrege

Herr Bastian Fröhlig Presse

Frau Jabs

Herr Jürgensen Amtsdirektor des
Amtes Geest
und Marsch
Südholst.

Herr Immendorf
Frau Podschus
Frau Suhrau

Frau Dr. Madeleine Austinat BfH
Herr Martin Balasus CDU
Herr Johann Baumgarten FWM
Herr Manfred Lüders FWH
Herr Thorben Repenning

Bünd
nis90/Die Grünen
Herr Uwe Schölermann CDU

1. Bericht des Verbandsvorstehers

2. Einwohnerfragestunde
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Protokoll:

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

4. Bericht der Schulleitung

5. Beschlussfassung über die Installation einer weiteren Lampe vor der Turnhalle

6. 1. Entwurf Haushalt 2023 SV Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege
Vorlage: 0234/2022/SV/BV

7. Verschiedenes

10. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse

zu 1 Bericht des Verbandsvorstehers

Herr Ringel berichtet über die letzten Sitzungen der Lenkungsgruppe. Der
Bauantrag wurde bereits am 25.11.2021 gestellt. Die Baugenehmigung
liegt seit dem 20.09.2022 vor. Mit einem Baubeginn wird in der zweiten
Januarwoche 2023 gerechnet. Der Kreditvertrag wurde abgeschlossen.
Das Bodengutachten hat ergeben, dass eine Versickerung nicht im
ausreichenden Maße vorhanden ist, daher erfolgt jetzt die Einleitung des
Regenwassers in das gemeindliche Regenwassernetz. Herr Neumann
bitte um technische Überprüfung, ob das Regenwassernetz der Gemeinde
ausreichend ist, da die Gemeinde Moorrege keine
Regenwasserrückhaltebecken vorhält. Laut Herrn Ringel wird künftig
weniger eingeleitet als bisher.

Das Bauanlaufgespräch findet am Freitag, den 16.12.2022 mit folgenden
Gewerken statt: Bauschild, Abriss Klassenhaus, Baustrom und Bauzaun.
Bauleiter ist Herr Gerrit Rampendahl.

Die vakante Stelle für die Schulsozialarbeit wurde ausgeschrieben.
Bewerbungen liegen vor.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Es sind keine Einwohner vor Ort.

zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es liegen keine Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung
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vor.

zu 4 Bericht der Schulleitung

Herr Avé-Lallemant berichtet laut Anlage 1 zu TOP 4.

Herr Balasus bedankt sich bei den Schülern der Gemeinschaftsschule und
Frau Heinemann für den Beitrag auf der Seniorenweihnachtsfeier der
Gemeinde Moorrege.
Herr Ringel bedankt sich bei der Gemeinde Moorrege für die Vertretung
des Hausmeisters. Auch wurde ihm signalisiert, dass die Lehrer bereit sind
bei Bedarf zu helfen.

zu 5 Beschlussfassung über die Installation einer weiteren Lampe vor der
Turnhalle

Herr Ringel erläutert die Notwendigkeit einer weiteren Lampe vor der
Sporthalle.

Beschluss:

Die Schulverbandsversammlung beschließt die Installation einer weiteren
Lampe vor der Sporthalle.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 12 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 6 1. Entwurf Haushalt 2023 SV Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg
Moorrege
Vorlage: 0234/2022/SV/BV

Herr Kullig und Frau Suhrau erläutert den vorliegenden Haushaltsplan und
die -satzung. Die Schulverbandsumlage wird in 2023 1.331.900 Euro
betragen. In 2024 wird die Schulverbandsumlage erneut steigen. Danach
wird sie sich nach aktuellen Stand voraussichtlich auf ca. 2.000.000 Euro
einpendeln.

Herr Balasus, Herr Voswinkel und Herr Neumann fragen nach, warum in
der Satzung eine höhere Schulverbandsumlage ausgewiesen wurde, als
in den gemeindlichen Haushalten.

Anmerkung der Verwaltung:



- 5 -

Folgende Abweichungen zwischen Schulverbandshaushalt und
gemeindlichen Haushalten sind vorhanden

Nachfolgend die Gründe für die Abweichung zwischen Haushalt
Schulverband und Gemeindehaushalten (Moorrege, Holm und Heist :
Die Haushaltsvorgespräche der Gemeinden Moorrege, Holm und Heist
haben bereits Anfang November stattgefunden. Dem
Haushaltsvorgespräch geht die Planung und Grundlagenermittlung bereits
im Oktober voraus. Zum Zeitpunkt der Planaufstellung hat der endgültige
Haushalt für den Schulverband noch nicht vorgelegen, so dass vorläufige
Zahlen ermittelt wurden. Die Planzahlen der Schulverbandsumlage
wurden auf der Prognose des Nachtragshaushalts des Schulverbandes
(s.u.) ermittelt. Dabei wurde zunächst von einer Verdoppelung der
Schulverbandsumlage ausgegangen.

Aufgrund der erwarteten Baukosten nach Baufortschritt, Kreditaufnahmen
und Zinsentwicklung hat sich die tatsächliche Schulverbandsumlage 2023
(1.331.900 €) gegenüber der Prognose lt. Nachtrag 2022 (1.160.200 €)
bereits erhöht.
Da auch die Finanzkraft und die Zahl der Schüler der Gemeinden als
Berechnungsgrundlage dienen, ergeben sich unterschiedliche
Abweichungen für die Gemeinden.

Prognose der Schulverbandsumlage lt. 1. Nachtragshaushaltssatzung
2022,
iehe Anlage 2 zum TOP 6 des Protokolls.

Hinweis:
Die Haushaltsplanung ist immer eine aktuelle Momentaufnahme. Unter
dem Grundsatz der Haushaltswahrheit und -klarheit sollte diese größeren
Abweichungen der Haushaltsansätze nach Möglichkeit in die
Beschlussfassung einfließen.

Herr Hüttner hinterfragt, warum die Höhe der Kosten für einen einzelnen
Schüler bei der Schulverbandsumlage so stark variiert. Frau Suhrau
erklärt, dass die Belastung je Gemeinde abhängig ist von der jeweiligen
Finanzkraft und der durchschnittlichen Anzahl entsendeter Schüler. Da die
Finanzkraft bei einigen Gemeinden deutlich zum Vorjahr gestiegen ist,
entfallen auf die Schüleranzahl höhere Kosten gerade in Bezug auf die

Gemeinde SV-Umlage
SVV

SV-Umlage
jew. HH

Differenz

Haselau 110.183 110.200 Keine

Haseldorf 138.860 138.900 Keine

Heist 299.371 280.000 19.400

Moorrege 525.483 440.000 85.500

Holm 258.003 198.000 60.100

1.331.900 1.167.100
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Schulbaulasten.

Herr Bröker findet eine Schulverbandsumlage von über 6.000 Euro pro
Schüler als unangemessen.

Herr Möller weist darauf hin, dass wenn mit den Beschlüssen zum Bau in
der Vergangenheit nicht so gezaudert worden wäre, die Kreditverträge mit
0,5 % Zinsen abgeschlossen werden könnten.

Beschluss:

Die Schulverbandsversammlung beschließt, die Haushaltssatzung und
den Haushaltsplan mit Anlagen für das Haushaltsjahr 2023 – vorbehaltlich
einer Genehmigung der Kommunalaufsicht – und den
Schulverbandsvorsteher zu ermächtigen, die Kreditverbindlichkeiten
einzugehen.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 2 Enthaltung: 1

zu 7 Verschiedenes

Herr Jürgensen erläutert, dass es zum Thema Forward-Darlehen jetzt eine
Gesetzesinitiative geben wird. Aktuell gibt es lediglich in Schleswig-
Holstein keine Möglichkeit ein Forward-Darlehen aufzunehmen.

Herr Bröker erklärt, dass die Gemeinde Haselau bei der steigenden
Schulverbandsumlage in die Verschuldung schlittern wird. Die Gemeinde
Haselau plant auch den Neubau der Schule und der Sporthalle. Nur eine
sehr starke Erhöhung der Gewerbesteuer würde eine Entlastung bringen.
Dies würde jedoch zur Folge haben, dass sich die Gewerbebetriebe
woanders hin orientieren.

Herr Bröker fragt nach der Höhe der Schulkostenbeiträge.

Anmerkung der Verwaltung:

Die Berechnung der Schulkostenbeiträge für 2022 erfolgte auf der
Grundlage der Jahresrechnung 2020 und betrug pro Kind 2.239,77 Euro,
darin ist eine Investitionskostenpauschale von 400 Euro enthalten.

zu 10 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse

Entfällt, da keine Öffentlichkeit mehr anwesend ist.
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Für die Richtigkeit:

Datum: 17.01.2023

Gez. (Oliver Ringel)
Vorsitzender

Herr
Frau

Gez. (Jabs)
Protokollführerin


